
GIovedì 1 Luglio 2021 •••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• FREE PRESS

Damiani, il Consiglio
d'istituto in pressing

Ancora senza soluzione la vicenda dell'istituto agrario
e alberghiero “Abele Damiani” di Marsala, che ri-
schia di cominciare il prossimo anno scolastico senza

16 aule, la sala docenti e l'aula magna, dichiarate inagibili e
pertanto interdette dal Libero Consorzio Comunale di Tra-
pani. Nonostante i ripetuti appelli del dirigente Domenico Po-
corobba, cui si è associata anche la Uil attraverso una recente
nota del dirigente sindacale Eugenio Tumbarello, non sono
emerse novità su eventuali soluzioni in grado di garantire il
diritto all'istruzione degli studenti. [ ... ] ...continua in quarta

CHIESTO ALL’EX PROVINCIA UN TAVOLO TECNICO

Il sindaco risponde alle interrogazioni
Polemica con il consigliere Coppola

Inizia il consiglio comunale del po-
meriggio del 29 giugno. All’ordine
del giorno le interrogazioni alle

queli risponde il sindaco Massimo
Grillo. Flavio Coppola propone di pre-
levare un atto di indirizzo relativo alla
visibilità al garante dei disabili, eleg-
gendo una consulta. Coppola ricorda
dopo il prelievo, che la consulta deve
essere di nomina sindacale. Grillo si di-
chiara favorevole. In tema di interroga-
zioni il primo interviene è Mario
Rodriquez che sottolinea il problema
dei tombini del Lungomare e della via
Vecchia Mazara. Sempre in tema di la-
vori pubblici il consigliere chiede dei
lavori in via Colocasio. Le basole di
piazza Matteotti forse andavano fatte
con il prestampato. I lavori per la posa
delle fibre in tante strade sono senza il
necessario ripristino dell’asfalto ri-
mosso. Sul piano rifiuti avanza dei sug-
gerimenti. Pino Ferrantelli ritorna a
parlare della pista ciclabile che, a suo
dire, è inutile. Il sindaco deve dare una

risposta. Rino Passalacqua solleva il
problema della mancanza di aule del
plesso Sirtori, la scuola tra poco dovrà
iniziare ma nessuno ha trovato interlo-
cuzione con l’amnmministrazione.
“Per quanto riguarda i passaggi a li-
vello il sindaco avrebbe potuto dire che
l’azione è stata fatta in continuità con
l’amministrazione precedente. I suoi
esperti di comunicazione l’hanno fatta
sbagliare”. Elia Martinico solleva il
problema della scerbatura delle strade
e chiede che intende fare l’amministra-
zione. Flavio Coppola solleva la que-
stione relativa alla diga Rubino che ha
interrotto l’erogazione per l’irriga-

zione. Eleonora Milazzo chiede della
Casa di Riposo e della programma-
zione estiva per Marsala. Per Andrea
Marino del programma estivo solo il
Consiglio comunale non sapeva nulla.
La prime repliche sono affidate al sin-
daco. “La giunta deve interagire me-
glio con la propria maggioranza – ha
detto Grillo -. Abbiamo trovato tantis-
simo caos, abbiamo trovato criticità lo
affermiamo ma lo stiamo facendo con
stile e moderazione. Sullo Stagnone
dobbiamo ricercare soluzioni condi-
vise. Passalacqua ci spieghi come è
stata progettata la pista ciclabile dalla
precedente amministrazione. Dei con-
sulenti soltanto Renato Briante è pa-
gato ma ha avuto la possibilità di farci
recuperare 5 milioni di euro. Sui pas-
saggi a livello cerchiamo soluzioni per
la futura viabilità. Dico all’ex sindaco
di incontrarci in un consiglio comunale
aperto per capire se si possono trovare
soluzioni per i problemi. [ ... ]

...continua in quarta

L’ASSESSORE MILAZZO ILLUSTRA ALL’AULA LE NOVITÀ IN TEMA DI DIFFERENZIATA
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Si è tenuta la riunione d'urgenza del Consiglio co-
munale di Petrosino convocata dal vice presi-
dente Francesco Zichittella. Unico punto

all'Ordine del Giorno, il Bilancio Consolidato per
l'anno 2019, atto strettamente collegato alla messa in
essere del Bilancio di Previsione e per il quale la Re-
gione Sicilia aveva dato termine perentorio per oggi,

1° luglio. L'atto è stato approvato all'unanimità dei pre-
senti in Aula. "Si è trattato di un atto tecnico - ci ha
detto Zichittella - senza il quale in pratica l'attività fi-
nanziaria del Comune, come quello di tutti i comuni
che non adempiono, rimaneva bloccata". Avevano
espresso parere favorevole al voto i gruppi consiliari e
anche la Commissione Finanze comunale. 
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DATI IN PROVINCIA
DI TRAPANI

TOT. TAMPONI 

ATTUALI POSITIVI
A PETROSINO

RICOVERATI 

GUARITI 

DECEDUTI

196ATTUALI POSITIVI 

ATTUALI POSITIVI
A MARSALA

30 Giugno Differenza
rispetto a ieri

+10

309 +51

12 +1

13.663 +4

341 0

48 +7

4 0

Petrosino: il Consiglio ha approvato
unanime il Bilancio Consolidato 2019

ATTO PROPEDEUTICO ALL’ATTO DI PREVISIONE. IL TERMINE ERA IL 1° LUGLIO

L’Energetikambiente, di
concerto con l’Assesso-
rato all’Ambiente diretto

da Michele Milazzo, comunica i
nuovi orari di conferimento dei ri-
fiuti differenziati nel Centro Co-
munale di Raccolta (CCR) del
versante sud di Marsala, così come

peraltro ci ha anticipato il consi-
gliere comunale Lele Pugliese. In
pratica, nell’isola ecologica collo-
cata nel parcheggio comunale del
“Signorino”, da domani – 1° luglio
– carta, plastica e vetro si potranno
conferire nel corso dell’intera set-
timana, da Lunedì a Domenica, nei

seguenti orari: 07.00/13.00 e
14.30/20.30. Per quanto riguarda il
rifiuto organico, invece, il conferi-
mento nel CCR è consentito nelle
stesse giornate ma, esclusiva-
mente, nei seguenti orari: dalle 7
alle 10 e dalle 18 alle 20.30.

Isola ecologica al Signorino:
dal 1° luglio nuovi orari

Il 100% del perso-
nale di Energeti-
kambiente del

cantiere di Marsala ha
aderito allo sciopero in-
detto per la giornata
di ieri da FP Cgil, FIT
Cisl, Uil-Trasporti e
Fiadel. Fonti aziendali
confermano comunque
che sono stati garantiti i
servizi essenziali. Ine-
vitabili i disagi per i cit-
tadini, che da
calendario avrebbero
dovuto esporre i ma-
stelli blu della carta
(nelle zone del centro e
della periferia sud) e
quelli blu dell'organico
(nella zona nord).
L’ a m m i n i s t r a z i o n e
aveva invitato i citta-
dini a non esporre i ma-

stelli nel corso della
giornata al fine di non
creare incresciose situa-
zioni igienico-sanitarie.
Tuttavia, l'appello è
stato solo in parte ac-
colto e numerosi sono
stati i cittadini che
hanno comunque collo-
cato i propri mastelli
nelle apposite rastrel-
liere o sopra i marcia-
piedi. Eccezionalmente,
su richiesta dell'ammi-
nistrazione, è rimasto
aperto dalle 13 alle 19 il
Centro di Raccolta del
“Salato” per consentire
lo smaltimento dei ri-
fiuti differenziati. Da
oggi, 1° luglio, il servi-
zio di raccolta rifiuti a
domicilio sarà nuova-
mente operativo.

Sciopero ambiente,
adesione al 100%L’Amministrazione comu-

nale ha oggi discusso del
Piano di Utilizzo del De-

manio Marittimo con i titolari e/o
gestori dei lidi balneari che insi-
stono nel territorio marsalese. “In
vista della riapprovazione del
PUDM – sottolinea il vice sindaco
Paolo Ruggieri con delega alla Pia-
nificazione e gestione del territorio
– abbiamo inteso ascoltare, come
Amministrazione, gli operatori
della balneazione. Dopo l’illustra-
zione del percorso tecnico di que-
sto strumento di salvaguardia
ambientale da parte dell’ingegnere
Mezzapelle, abbiamo anche rece-
pito le prime indicazioni da inserire
all’interno del Piano. I gestori dei
lidi balneari ci hanno segnalato le
problematiche più serie, fra queste
lo spiaggiamento della posidonia,
ormai frequentissimo lungo tutto il
litorale dei due versanti nord e sud,

l’erosione della costa, l’evolversi
dello stato delle dune e le grandi
difficoltà con cui devono convivere
quotidianamente per mantenere lo
stato dei luoghi”. All’incontro
hanno anche preso parte l’asses-
sore Oreste Alagna, i presidenti di
Commissione di Palazzo VII
Aprile Andrea Marino e Gabriele
Di Pietra, il dirigente del Settore
Pianificazione e Gestione del Ter-
ritorio-Grandi Opere, Pier Bene-
detto Mezzapelle, i tecnici Mario
Stassi e Alessandro Putaggio non-
ché una serie di operatori della bal-
neazione. A loro preliminarmente è
stato portato a conoscenza il per-

corso che occorre fare per perve-
nire alla riapprovazione del
P.U.D.M. alla luce di alcuni aggior-
namenti normativi. Lo strumento
urbanistico dovrà prima essere
adottato dall’Amministrazione, poi
deve essere trasmesso alla Regione
e dopo le osservazioni e proposte
sarà portato alla definitiva appro-
vazione da parte del Consiglio co-
munale. “Abbiamo  avviato un
percorso di collaborazione che pro-
seguirà nei prossimi mesi e che
sarà certamente utile per imple-
mentare lo sviluppo turistico del
nostro territorio” chiude infine
l’assessore Alagna. 

Piano del Demanio Marittimo,
incontro con operatori balneari

SI È PARLATO DI POSIDONIA, EROSIONE  DELLA COSTA, ASCOLTANDO LE LORO PROPOSTE 
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CON LE CHITARRE DI GIANFRANCO MARINO, IN ATTESA DEL NUOVO ALBUM

“Muovere maree”: il nuovo
singolo di Gulino, nuovo ‘ciclo’
“Muovere maree", è il

nuovo singolo di Gio-
vanni Gulino con le

chitarre di Gianfranco Marino. Dedi-
cato al giorno più lungo dell’anno,
quello del solstizio d'estate, “Muo-
vere maree” è un sogno onirico, una
visione immaginifica, allegoria
dell’amore tra una stella e un satellite - la Luna ed
il Sole - che hanno modo di potersi sfiorare solo in
rari momenti del loro orbitare. Il solstizio è il mo-
mento in cui il Sole sembra fermarsi: il suo per-
corso raggiunge la massima distanza dall’orbita
terrestre. È lì che la stella tenta di sedurre la Luna,
decisa ad averla. La Luna ne è attratta, ma ha una
missione: prendersi cura del pianeta Terra e guidare
i suoi cicli. Come in una favola dedicata alla donna
e all’attesa, presupposto dell’amore, Gulino dà voce
a chi voce non ha: gli elementi celesti. Archetipi del
principio maschile e femminile, si incontrano, dan-
zano e si riallontanano, destinati a ripeterlo per
sempre. Non predomina la volontà di potere del
Sole ma, nonostante il loro amore non si risolva,

Luna e Sole rimarranno indissolubil-
mente legati, centro di attrazione
l’uno per l’altro e per la realtà circo-
stante. Un brano musicalmente es-
senziale, chitarra e voce, per dar
modo alle parole e alle metafore di
compiere il loro ciclo, con la 6 corde
di Marino che fluttua e riesce bene a

dare vita a questo moto “moto ondoso”. Il brano an-
ticiperà il nuovo album del cantautore marsalese,
dopo il primo da solista “Urlo Gigante” e una car-
riera come voce dei Marta sui Tubi. Prodotto da An-
drea Pettinelli & Lo ZOO di Berlino, “Muovere
Maree” - disponibile su Spotify e in tutte le piatta-
forme digitali - inaugura la collaborazione tra Gu-
lino e il Consorzio ZdB, etichetta nata sul modello
della Cramps di Gianni Sassi, che ha uno storico di
collaborazioni con artisti della mitica indipendente
milanese. Gulino partirà inoltre in tour con un mu-
sicista suo concittadino, Fabio Genco. Tra le tappe
è previsto anche un concerto il 30 luglio alle Saline
Genna di Marsala, sull’acqua e con uno sfondo na-
turale incantevole. 

L'estate marsalese con De Gregori,
Cinema sotto le stelle, libri e "Village"

“Da pochi giorni si è chiusa la manifesta-
zione d’interesse con cui abbiamo
chiesto agli artisti, alle associazioni e

agli operatori culturali di fare pervenire le loro idee
e i loro progetti per arricchire l’offerta culturale e
artistica della nostra estate. Non era mai stato fatto
prima e come ogni cambiamento ha creato reazioni.
Ma alla fine, come sempre, è prevalsa la voglia di
mettersi in gioco dei marsalesi e le domande che
sono arrivate sono state più di 30 - affermano il sin-
daco Massimo Grillo e gli assessori Oreste Alagna
e Antonella Coppola -. Una commissione tecnica si
metterà al lavoro per valutare le proposte secondo
le regole di trasparenza che ci siamo dati nel bando.
E nel giro di pochi giorni terremo una conferenza
stampa in cui presenteremo il programma del-
l’estate marsalese 2021. Ma nel frattempo non
siamo stati fermi – conclude il sindaco Grillo – ed
abbiamo intercettato iniziative di rilievo nazionale
e regionale, proponendo altresì attività che potes-
sero animare le contrade”. Oltre all’evento Kitefest
– tutt'ora in corso fino a domenica prossima - tor-
nerà a luglio la rassegna all'aperto "Cinema Sotto
le Stelle", appuntamento tradizionale al Complesso
San Pietro che ha in programmazione anche alcune

prime visioni. Dal 29 luglio al 1° agosto sarà la
volta di Shock da Ground in Piazza della Vittoria.
Un evento di “street basket” che vedrà confluire a
Marsala atleti e appassionati da tutta Italia e che da
quest’anno è anche affiliato alla Federazione Pal-
lacanestro Italiana. Dal 6 all’8 agosto sarà la volta
de "Il mare il colore dei libri" a Villa Cavallotti che
riaprirà: Marsala diventerà il centro dell’editoria in-
dipendente ospitando un evento che si ispira ad
“Una Marina di Libri” organizzato a Palermo e pro-
mosso dal Consorzio CCN Piazza Marina&Din-
torni, Navarra Editore e Sellerio. Una tre giorni di
incontri con autori ed editori, reading, spettacoli e
momenti legati alla letteratura per bambini.Il 31
agosto, sempre in Piazza della Vittoria (Porta
Nuova) si terrà il concerto di Francesco De Gregori
e la sua band: uno dei più grandi cantautori italiani
ripercorre la sua carriera proponendo i brani di
maggiore successo. Da metà luglio inizierà anche
"Marsala Village", festival itinerante di animazione
con tornei sportivi, cabaret, serate di ballo, musica
e giochi di squadra che animerà le contrade marsa-
lesi. "Stiamo cercando di programmare il Wine Fest
a fine estate e ci prepariamo agli Stati Generali del-
l'Export a fine settembre", dice infine Grillo. 
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Polisportiva Marsala Doc impegnata su più fronti
nello scorso week end. I colori biancazzurri sono
stati, infatti, rappresentati da Terrasini a Jesolo, pas-

sando per Matera. A Terrasini si è corsa la ventesima edi-
zione della storica “Maratonina”, quest’anno valida anche
Campionato regionale di società. Tra i marsalesi, il primo
a tagliare il traguardo nella 21.097 metri è stato il 27enne
Michele Galfano, che ha concluso la gara con il tempo di
1 ora, 32 minuti e 07 secondi. Un tempo che gli è valso il
sesto posto nella sua categoria d’età (SM). A seguire, sono

arrivati Silvio Giardina (1:36:36), quinto nella SM55, An-
tonio Pizzo (1:43:41), Tra i marsalesi, il primo a tagliare
il traguardo nella 21.097 metri è stato il 27enne Michele
Galfano, che ha concluso la gara con il tempo di 1 ora, 32
minuti e 07 secondi. Un tempo che gli è valso il sesto
posto nella sua categoria d’età (SM). A seguire, sono ar-
rivati Silvio Giardina (1:36:36), quinto nella SM55, An-
tonio Pizzo (1:43:41), terzo nella SM60, Luca
Cammarata, secondo nella categoria “Promesse”, Ignazio
Cammarata, Matilde Rallo e Vincenzo D’Accurso. Per un
infortunio sul finale, invece, non è riuscito a tagliare il tra-
guardo Thierry Maximilien Morgana. Nella 14 km ha ga-
reggiato l’ex presidente della Marsala Doc Gaspare
Filippi, che ha concluso la prova al terzo posto nella sua
categoria d’età (SM65). A Matera, invece, tra sabato e do-
menica, Michele D’Errico ha partecipato prima ad una “6

ore” e poi ad una maratona. In gara nella “6 ore” anche
Damiano Ardagna. E nella regione in cui è nato, D’Errico
ha ancora una volta fornito prestazioni eccezionali. In par-
ticolare nella gara di sabato, quando si è piazzato al primo
posto di categoria (e sesto assoluto) correndo per 61 km e
200 metri.  A Jesolo, infine, Nicola Palmeri ha partecipato
alla gara dei 10 km, migliorando ancora il suo primato
personale. Tutti hanno sofferto per le alte temperature, ma
il caldo torrido ha fiaccato solo il fisico, non la forza di
volontà. 

Marsala Doc, week end di
corse da Terrasini a Matera

[ Il sindaco risponde alle interrogazioni Polemica con il consigliere Coppola ] - Sulla diga
Rubino alcuni problemi sono stati risolti. Sui rifiuti sanzioneremo chi non ha ritirato i ma-
stelli. La situazione dei rifiuti è complicata”. Il sindaco ha poi lasciato l’aula per precedenti
impegni istituzionali dei quali aveva portato a conoscenza il presidente del Consiglio co-
munale Enzo Sturiano. Alle interrogazioni hanno risposto gli assessori presenti. Flavio Cop-
pola è intervenuto per censurare il sindaco che aveva lasciato l’aula in una data, da lui
concordata, in cui doveva rispondere alle domande. “Oggi il sindaco nel suo intervento ha
sottolineato che il Consiglio comunale non conta nulla. Noi in campagna elettorale abbiamo
messo la faccia chiedendo il voto per l’amministrazione. Siamo stati eletti dalla gente e vor-
remmo vedere i progetti dei sottopassi. Maggioranza non vuol dire che l’amministrazione
ci porta tutto apparecchiato e dobbiamo votare. Noi non possiamo più andare in giro. Non

possiamo essere mortificati dal sindaco”. D’accordo in video conferenza si è detta con Cop-
pola la consigliera Rosanna Genna. Michele Milazzo ha aggiornato alcuni dati in tema di
spazzatura . “In questa città ci sono migliaia di famiglie che non hanno ritirato i mastelli tra
cui tremila utenze commerciali. Dove conferiscono la spazzatura? Ora che abbiamo i dati
e i nomi, tra dieci giorni inizieremo a fare le verifiche porta per porta e sanzioneremo tutti.
Ma faremo altro, tutte le pratiche che questi soggetti hanno con il comune le sospenderemo.
La repressione non sarà sufficiente. Ci sono comportamenti soggettivi ostili. C’è gente che
ha gettato rifiuti dentro gli scavi archeologici. Vi invito a vedere cosa ha lasciato la gente di
spazzatura domenica sera nelle spiaggie. Erano professionisti e non certamente residenti
nei quartieri popolari. La città non ha senso civico”. Poi i lavori sono terminati ed aggiornati
alle ore 17 di mercoledì 30 giugno.

CONTINUA DALLA PRIMA /1

[ Damiani, il Consiglio d'istituto in pressing ] - In realtà, l'ente guidato dal commissario
Raimondo Cerami ha proposto nelle scorse settimane, per far fronte all'emergenza, il tem-
poraneo utilizzo di alcuni immobili dislocati in contrada Cuore di Gesù o presso il Podere
Badia. Tali strutture, però, non sono ritenute adeguate dalla dirigenza del “Damiani” e la
proposta in questione è stata definita letteralmente “inaccettabile” da parte del Consiglio
d'istituto. In particolare, la delibera sottoscritta dal presidente Gian Luigi Vinci, evidenzia i
livelli di dispersione scolastica raggiunti durante la pandemia e le difficoltà legate alla man-
canza di laboratori e alla frequenza degli alunni disabili, senza contare le criticità correlate

al raggiungimento delle sedi ipotizzate in tempo utile, vista la mancanza di adeguati mezzi
di trasporto. Da parte del Consiglio di istituto si ricorda, piuttosto, che la normativa vigente
per gli istituti superiori prevede che gli stessi dovrebbero essere allocati in strutture vicine
per permettere al personale e agli alunni di raggiungere facilmente la sede nel più breve
tempo possibile, senza recare disagi agli alunni e al personale scolastico. Alla luce di ciò, il
presidente Vinci torna a chiedere la convocazione di un tavolo tecnico e la disponibilità im-
mediata dei locali siti all'interno del perimetro scolastico, oggi utilizzati dalla facoltà di Eno-
logia con un contratto di comodato d'uso gratuito trentennale.  

CONTINUA DALLA PRIMA /2

GLI ATLETI AZZURRI HANNO OTTENUTO OTTIMI TEMPI E POSTI DI CATEGORIA


